



Bettina-Kattermann-Stiftung

www.bettina-kattermann-stiftung.de

Jahresbericht 2024

Dieser Bericht gibt einen Überblick über Aktivitäten und die Entwicklung der Bettina-Kattermann-Stiftung. Die politisch extrem angespannte und repressive Situation im Land wirkte sich im vergangenen Jahr noch immer negativ auf unsere Arbeit aus: die Situation an den Hochschulen liegt am Boden, Bewerber*innen haben große Mühe, die erforderlichen Nachweise einzureichen und sind inzwischen häufig exiliert in Thailand. Deswegen haben wir uns entschieden, insgesamt flexibler in der Stipendienvergabe vorzugehen.

Finanzbericht: Kapitalentwicklung, Ausgaben und Spenden

Siehe hierzu den gesonderten Finanzbericht (kann auf Anfrage angefordert werden).

Arbeit des Stiftungsrates und des Treuhänders „Stiftung Asienhaus“

Wir freuen uns sehr über Steffen Schödwell als neues Mitglied des Stiftungsrats. Steffen ist durch seine Expertise als Psychotherapeut mit Kontakten nach Myanmar und Erfahrungen in der dortigen medizinischen/psychiatrischen/psychosozialen Versorgungslandschaft prädestiniert, uns in unserer Arbeit weiterzubringen und zu unterstützen.

Der Stiftungsrat hat mit ihm als Neumitglied des Rates seine turnusmäßige Sitzung im Februar 2024 abgehalten.

Organisatorisch stand nach Verabschiedung von Klaus Fritsche als Geschäftsführer an, die Struktur und Aufgabenverteilung der Stiftungsaufgaben neu zu ordnen. Diese Neuverteilung wurde diskutiert und dann im Geschäft des laufenden Jahres implementiert.

Thomas Dehmel und Steffen Schödwell sind beauftragte Mitglieder des Stiftungsrates, Majid Lenz hat kommissarisch die Befugnis, die Aufgaben der Stiftung Asienhaus zu übernehmen.

Inhaltlich haben wir uns angesichts der oben beschriebenen schwierigen politischen Lage und damit einhergehenden erschwerten Bewerbungsbedingungen gegen eine Berücksichtigung der zu Jahresbeginn eingereichten, nicht ausreichend überzeugenden Bewerbung entschieden. Da eine weitere, spätere Bewerbung sehr geeignet erschien, haben wir dann außerplanmäßig eine neue Stipendiatin im Studiengang Public Health ab August 2024 ausgewählt. Sie studiert seitdem an der Mae Fah Luang University in Nord-Thailand.

Am 19.10.25 fand in Berlin ein informelles Treffen von Vera Kattermann und Steffen Schödwell mit einer unserer Stipendiatinnen, Frau Moe P., statt. Sie berichtete sehr beeindruckend von ihrer Situation als Studierende in Thailand, von den Herausforderungen des Studiums, von ihrem Engagement in der Arbeit mit Geflüchteten und der Notwendigkeit einer Stressregulation bei eigentlich chronischer Überlastung angesichts der politischen und sozialen Situation.

Wir waren sehr beeindruckt von ihrer Offenheit, ihrer seelischen Stärke und Kraft trotz umfassender Belastungen und ihrer hohen Motivation für ihre Arbeit mit Geflüchteten.

Im Bereich der Öffentlichkeitsarbeit ist ein Interview über die Arbeit der Stiftung mit der Stiftungsgründerin Vera Kattermann auf der Homepage der Organisation Myanconsult erschienen. Ebenso wurden 2 **Newsletter** verschickt, in denen wir über unsere Arbeit informiert haben.

Zusammenarbeit mit dem KAAD

Die Zusammenarbeit mit dem KAAD verlief auch im Berichtszeitraum sehr positiv. In enger Absprache mit den Gremien des KAAD werden die Auswahlverfahren wie auch die Betreuung der StipendiatInnen durchgeführt. Dr. Anselm Feldmann hat im Herbst 2024 auf einer Fachreise vor Ort einen vertieften Einblick in die Situation unserer gegenwärtigen Stipendiat*innen gewonnen. Vor diesem Hintergrund zeigt sich der KAAD auch in diesem Jahr sehr zufrieden über den Verlauf des Stipendien-Programms.

Berlin, 4. März 2025

Anschrift und Kontoverbindung

Bettina-Kattermann-Stiftung c/o Stiftung Asienhaus Hohenzollernring 52 50672 Köln Tel. 0221-716121-11 Email: info@bettina-kattermann-stiftung.de	Kontoverbindung: GLS-Bank IBAN: DE27 4306 0967 4075 1589 00 BIC: GENODEMIGLS
--	--